

Queridos padres de familia,

Con el ánimo de seguir compartiendo algunos desafíos culturales y educativos a los que nos enfrentamos como Colegio y como padres, les comparto una reflexión que he socializado con ustedes en meses y años anteriores. Espero que como familia y, según su criterio, reflexionarlo con sus hijos para que aporte en una sana y virtuosa formación.

LOS RETOS

Sin duda, los retos pueden ser un medio por el que niños, jóvenes y adultos pueden alcanzar grandes metas, sin embargo, somos testigos de los diferentes retos que se promueven en las redes sociales y que, lamentablemente, terminan promoviendo autolesiones y, en el peor de los casos, atentar contra la propia vida. Entre estos retos que han aparecido están: *la ballena azul*, *momo*, *la caza del pijo*, *el pescado apestoso*, *el túnel del tiempo* (muy famoso en TikTok), *Benadryl Challenge* (también famoso en TikTok), *el rompecabezas*, entre otros como los de *Jhonatan Galindo*.

Estos retos tienen una característica y es que aparecen y desaparecen con el tiempo y hoy, vemos cómo uno de los retos que ha tomado fuerza nuevamente es el del rompecabezas, donde se busca hacer saltar a los compañeros y antes de caer, hacer zancadilla para que la persona caiga hacia atrás, lo cual, es un riesgo para la persona.

Queridas familias, recuerden que ya sea por el bombardeo mediático; la ausencia de límites o diálogo; la necesidad de encajar, la falta de criterio; la ausencia de acompañamiento o, sencillamente, la fragilidad humana, todos estos retos dejan a su paso un sin número de víctimas.

REFLEXIONES E INDICACIONES

Como lo hemos hecho en ocasiones anteriores les planteamos 4 puntos que pueden servir en la toma de conciencia y en el proceso de acompañamiento:

Padres de familia: primeros responsables de la formación.

Queremos recordarles que ustedes como padres de familia son los primeros responsables de la formación de sus hijos, por tanto, es esencial que estén en permanente reflexión sobre por qué, cómo y qué quieren sembrar en sus hijos y cuáles son los criterios y valores esenciales que quieren transmitir. Les recomendamos leer la encíclica *Familiaris Consortio* de Juan Pablo II¹

¹https://www.vatican.va/content/john-paul-ii/es/apost_exhortations/documents/hf_jp-ii_exh_19811122_familiaris-consortio.html

Acompañamiento y alternativas

Los animamos a seguir en el proceso de acompañamiento y observación. Les sugerimos observar constantemente lo que hacen y cómo lo hacen. Como alternativas busquen el diálogo, generar ocasiones diferentes: lectura en familia, cocinar juntos, hacer oración en familia, hacer deporte, caminar, acampar, entre otros.

Política sobre el uso de dispositivos electrónicos del Colegio.

Reconociendo el valor que tiene la tecnología para comunicarnos, queremos recordarles que el Colegio tiene una política sobre el uso de tecnología, que está contenida en el manual de padres de familia en las páginas 18 a 23. Dentro del manual encontrarán:

Reglamento para el uso de dispositivos electrónicos del Colegio.

Reglamento sobre el uso de la red del Colegio.

Reglamento para uso de dispositivos electrónicos personales.

Reglamento para uso de celulares en el Colegio.

Recomendaciones para los padres.

Decálogo familiar para el uso de celulares por parte de adolescentes.

Como Colegio nos ponemos al servicio de sus necesidades y esperamos que compartan con nosotros todo aquello que crean que no corresponde a los valores que tienen como familia y a todos aquellos valores que el Colegio ha propuesto. Recuerden que todo esto se puede descubrir por medio de la observación y el diálogo habitual con sus hijos.

Finalmente, hago hincapié en la corresponsabilidad que tenemos como comunidad San José y como Iglesia en la protección de nuestros menores; en la responsabilidad que tienen ustedes como primeros educadores; en la comunicación abierta y directa entre familia y Colegio y en el compromiso institucional por acompañar a nuestros niños.

En mis oraciones.

Juan Fernando Rosas Jiménez
Director de Bienestar Comunitario
juan.rosas@sanjose.edu.co